

ATAS DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REBOLOSA

-----ATA Nº2-----

---Aos vinte dias de novembro do ano de dois mil e vinte e cinco, pelas dezoito horas, na localidade da Rebolosa, no edifício sede desta Autarquia, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de Freguesia de Rebolosa, estando presentes os seguintes elementos: -----

- Cristela Almeida Frango. -----

- Helena Basílio Frango. -----

- Marco André Silva. -----

- Afonso Caramelo Frango. -----

- Maria da Conceição Dionísio Esteves Santos. -----

-----A reunião teve a seguinte ordem de trabalhos: -----

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA

1. No ponto 4 f) onde se lia “empregado municipal” passa a “empregado da junta da freguesia”.

PERÍODO DA ORDEM DO DIA:

1. Apresentação e apreciação da situação financeira; -----

2. Apresentação e votação do plano plurianual de desenvolvimento; -----

3. Apresentação e votação do orçamento 2026; -----

4. Apresentação de iniciativas e ações; -----

a. Apresentação dos potenciais custos operacionais do projeto das piscinas e votação sobre continuação do projeto. -----

b. Colocação de uma caixa multibanco. -----

c. Cessação do contrato com a NOS. -----

d. Cessação do contrato com a Criarteco. -----

e. Transferência da verba anual da iniciativa “vale a pena ajudar o comércio local” para apoios diretos aos empresários. -----

f. Proposta de concurso público para contratação de um empregado junta de freguesia a tempo inteiro. -----

g. Obras previstas em 2026. -----

5. Apresentação do programa cultural, desportivo e social 2026; -----
6. Apresentação do processo de aluguer dos espaços públicos; -----
7. Alargamento dos horários de atendimento ao público da junta de freguesia; -----
8. Ponto da situação sobre a limpeza das ruas e dos espaços públicos; -----
9. Antiga escola: Melhoramento dos espaços verdes e requalificação do acesso exterior; -----
10. Ponto da situação sobre queixas ligadas à rede de esgotos e águas pluviais; -----
11. Limpeza da ribeira; -----
12. Gestão de manutenção dos caminhos; -----
13. Ponto da situação sobre a requalificação da estrada entre Aldeia da Ribeira e a Rebolosa; -----
14. Ponto da situação sobre as obras na praça de touros. -----

---Quanto ao ponto um, o Presidente da Junta apresentou a situação financeira da conta corrente. A dia 26/10/2025 aquando da tomada de posse estavam na conta corrente da junta de freguesia 1 900 euros e de momento estão a cerca de 16 000 euros. -----

---No que se refere ao ponto dois, o Presidente da Junta explicou cada rubrica do documento para aplicação nos próximos quatro anos. Foram debatidas em pormenor alguns delas. O documento foi aprovado por unanimidade. -----

---No que se refere ao ponto três, o Presidente da Junta explicou o orçamento de 2026 que foi aprovado por unanimidade pelos membros da assembleia presentes. -----

Quanto ao ponto quatro, -----

- a) Após o Presidente da Junta explicar o projeto das piscinas e potencias custos operacionais procedeu-se à votação que foi reprovado com cinco votos. -----
- b) O Presidente de Junta explicou a fase em que se está da colocação do multibanco e os custos associados. -----
- c) explicou a cessação do contrato NÓS por não ter utilidade visto que a junta já possui um cartão da MEO; -----
- d) O Presidente da Junta explicou a cessação do contrato com a Criartecoa por não compensar financeiramente; -----
- e) o Presidente da Junta explicou que a Junta quer apoiar os empresários/agricultores (que seja como atividade principal) com uma verba de 700 euros anuais (antiga verba da iniciativa “vale a pena apoio os comércios local” acabando com esta). -----
- f) o Presidente da Junta diz que neste momento existe um funcionário a meio tempo à prestação de serviço e que quer abrir concurso público para a Junta ter um funcionário efetivo a tempo inteiro. -
- g) o Presidente da Junta apresentou as obras previstas para 2026: a resolução da evacuação de água no caminho da capela S. Sebastião; a resolução da estagnação de água junto aos curros na praça de touros; e a resolução do problema de infiltração na sala de arrecadação do edifício da junta. -----

---Referente ao ponto cinco, procedeu-se à apresentação e discussão do programa cultural 2026. O Presidente da Junta explicou que não se ia repetir a festa na praça por causa de um custo elevado (por volta de 5000 € versus pouco público). Também foi mencionado que após reunião entre a junta e as associações em dezembro 2025, foi acordado passar a organização do festival dos acordeões para bienal para permitir tempo para repensar o evento e dinamizá-lo na próxima edição em 2027-----

--Quanto ao ponto seis, o Presidente de Junta apresentou o regulamento de aluguer para poder assegurar boas práticas de utilização e devolução destes espaços, e explicou que aquando de eventos privados é necessário proceder à requisição dos espaços da Junta de freguesia deixando uma caução.

---No ponto sete, o presidente de junta informou que a partir do 1 de janeiro de 2026 a junta passará a abrir às segundas-feiras das 16h30 às 18h. -----

---No que se refere ao ponto oito, o Presidente da Junta informou que a limpeza das ruas e espaços públicos da aldeia tem sido efetuada e irá continuar. -----

---Quanto ao ponto nove, irá ser pedido financiamento à câmara para melhorar o acesso às duas entradas dianteiras da antiga escola. -----

--No ponto dez, o Presidente da Junta afirma estar em discussão com a câmara municipal do Sabugal e com a APAL, assim como, o Presidente da Junta de Alfaiates e a Presidente da Junta de Vilar Maior (União de Freguesias) para poder proceder à resolução dos problemas ligado à rede de esgotos. -----

---No que se refere ao ponto onze, o Presidente da Junta afirma que a limpeza da ribeira será feita em breve. -----

---No ponto doze, vai ser pedido à câmara municipal do Sabugal um mapeamento geográfico. Os caminhos irão ser classificados em três tipos de prioridade para realizar um planeamento da manutenção. -----

---Quanto ao ponto treze, o Presidente da Junta informou que ainda não há data de início dos trabalhos de requalificação da estrada que vem da Aldeia da Ribeira. -----

---No último ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Junta informou que irão ser terminadas as obras começadas na praça de touros pelo anterior executivo. -----

---No final, o 2º secretário Marco Silva sugeriu a colocação de uma caixa de sugestões/ opiniões na sede da junta. Disse também que a sinalização da estrada Alfaiates- Rebolosa e Nave- Rebolosa está pouco visível. Referiu também que tem falhas de eletricidade repetitivas em casa. Com o anterior executivo já tinha sido adivado do mesmo, mas o problema persiste. Foi respondido pelo Presidente da Junta que aceitou a sugestão da caixa de sugestão, referente à sinalização da estrada o Presidente afirma que a câmara está a desenvolver um projeto para melhorar a sinalização, mas não sabe se as estradas envolventes à Rebolosa estão inseridas no mesmo. Quanto às falhas de eletricidade, o Presidente da Junta afirma não ter recebido qualquer informação por parte do anterior executivo da junta, apela igualmente a reportar o problema individualmente para poder dar seguimento e escalar às entidades competentes-----

-----A 1º secretária, Helena Basílio mostrou preocupação referente à localização da nova paragem de autocarro. Afirma que o novo sítio é perigoso para os automobilistas e para os utilizadores do autocarro. Reportou também problemas de falhas de eletricidade em casa. O presidente de junta

respondeu que foi solicitado a mudança de sítio uma vez que não faz sentido ter duas paragens de autocarro no mesmo lado da via. -----

---No final, entrevistaram os elementos do público, Sra. Ana Velasquez que questionou para quando a colocação de fibra ótica para todos os habitantes. Ao qual o presidente da junta respondeu que irá haver uma iniciativa em 2026 e espera conseguir implementar na Rebolosa. -----

--A Sra. Marta Basílio questionou pelo facto da localização da caixa de multibanco, afirmando que a mesma ficar no prédio da junta seria perigoso por ser um espaço aberto ao público. Ao qual o presidente da junta afirmou que o banco é que irá fazer um estudo referente à melhor localização. ----

---A Sra. Isabel Maria Rei questionou se a caixa de multibanco também irá dar para fazer depósitos e levantamentos ao qual foi respondido que apenas dará para fazer levantamentos. Reportou também que já denunciou anteriormente o problema referente à rede de esgotos e água pluviais e que lhe foi dito para reportar às águas de Portugal. Por fim também afirmou achar pouco fiável apenas um empregado da junta para cortar a erva toda no verão devido ao extremo calor e rápido crescimento da erva. -----

---O Sr. José Moreira parabenizou a Junta pelas ideias apresentadas. Alertou para o facto de o parque das merendas pertencer à área da Bismula. Sugeriu caixotes dos lixos com fixadores para que em dias de muito vento não caiam. Afirmou também que mesmo ao pé da praia fluvial da Rapoula existe uma estação de tratamentos de água e que não tem o mesmo problema que temos na Rebolosa. -----

---Sendo vinte e uma horas e não havendo outros assuntos a tratar, foi lavrada a presente ata que depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos presentes. -----

